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新华社北京11月22日体育专电（记者 黄杰 郑直）
中篮联（北京）体育有限公司（简称“CBA 公司”）22 日在
北京举行了正式成立新闻发布会暨公司揭牌仪式，公司
董事会、监事会成员和全体股东代表均出席了本次新闻
发布会。

据国家体育总局篮管中心副主任、CBA 公司董事
长李金生介绍，CBA公司共有 21家股东，中国篮协全资
公司的中篮巨人广告中心占股 30％，20 家 CBA 俱乐部
各占股 3.5％，合计占股 70％。依照《公司法》和公司章
程，公司所有股东同股同权、依法依章表决。

在 9 月举行的公司成立筹备会议暨首次股东大会
上，作为大股东的中国篮协推荐国家体育总局篮球运动
管理中心副主任李金生担任 CBA 公司的董事长和法
人，CBA 俱乐部以无记名投票方式选出上海东方俱乐
部投资人姚明担任副董事长。经过投票选举，广东宏
远、上海东方、深圳新世纪、北京首钢和辽宁衡润五家俱
乐部代表与中国篮协派出的董事一起共同组成 CBA 公
司的首届董事会。公司首届监事会也已成立，监事会成
员共有三人。

据李金生介绍，按照 CBA 联赛改革的整体步骤设
计，中国篮协第一步先把 CBA 联赛的商务权授权给
CBA 公司，在第一步改革运行顺利和稳定发展的前提
下，中国篮协适时将办赛职能全部移交给CBA公司。

CBA 联赛目前执行的商务开发协议将于本赛季
CBA 联赛结束后（2017 年 3 月底）到期，CBA 公司成立
后的工作重点即是调研、准备 CBA 联赛下一个商务开
发周期的方案，并在新周期开始后付诸实施。作为联赛
商务权利的授权方，中国篮协将从 CBA 公司每年的经
营收入中收取 5％的授权费，作为女篮发展专项经费。
另外，5％的青少年发展专项经费和联赛风险储备金也
由 CBA 公司负责。鉴于女篮联赛商务开发的现状，未
来 WCBA 联赛商务开发与 CBA 联赛市场开发仍然会
捆绑操作。

李金生当天提出，未来CBA公司在着力发展联赛的
同时，将积极支持中国男篮国家队建设，促进国家队比赛
成绩、运动水平稳步提高。CBA 公司正式成立后，将迅
速建立和完善公司的组织结构、管理制度，广纳贤才选定
包括总经理在内的管理人员，尽快投入实质性运营。

CBA公司昨日揭牌本报讯（记者 刘超峰）昨天，记者从建业足球俱乐部获悉，
中国足协刚刚下发了 U22 国家男足第四期集训的通知。在这
份名单中，效力于荷甲维特斯的张玉宁榜上有名。此番 U22 国
家队共有 6名在海外效力的球员，武汉卓尔 4人入选成为国脚最
大户，广州恒大有 3人入围。鲁能、建业、苏宁、华夏、一方各有 2
人。建业队入选的是今年的中超最佳新人李晓明和另外一名小
将龙成。

获得中超最佳新人的李晓明，是建业队今年的最大收获，也
是今年引进的小将中出场时间最多的选手。而龙成也是贾秀全
引进的内援之一，而且也获得不少的上场机会。这次两人能够
入选U22国家队，也是在国字号队伍中锻炼的绝好机会。

据 了 解 ，本 次 U22 国 家 队 中 方 教 练 组 组 长 为 陈 洋 ，定 于
2016 年 11 月 30 日至 2017 年 1 月 4 日期间赴武汉、海口及卡塔尔
多哈组织集训并参加热身赛。

建业两小将入选U22国家队

本报讯（记者 刘超峰）2017 年亚冠联赛小组赛分组抽签仪
式将于 12月 13日在亚足联总部吉隆坡举行，由于中国香港联赛
冠军退出，这样中超有望以“3+1”方式征战亚冠，这也意味着上
海上港将直接进军亚冠正赛，而不用再从资格赛打起。从目前
形势来看，上港极有望和恒大、苏宁一起直接进军明年亚冠联赛
小组赛，申花则参加明年亚冠资格赛第三轮比赛，而且将在主场
迎战对手。不过，明年亚冠的具体参赛名额，还有待亚足联最后
确认。

亚足联按照积分高低分配亚冠名额，中超原本维持“2+2”
个席位，不过中国香港甲组联赛冠军东方队以财政问题为由宣
布退出，也就空出一个直接参加小组赛的席位。根据相关规定，
空出的席位由东亚大区中排名靠前的协会球队顶替。这样，中
超的亚冠席位有望由原来的“2+2”暂时变成“3+1”。这个席位
由东亚大区排名靠前的协会球队顶替，中超在亚冠联赛中的积
分即“俱乐部得分”为 57.000分，澳大利亚仅为 48.833分，这样中
超就压倒澳大利亚联赛，继续排名东亚大区第三。这意味着，上
海上港队将和广州恒大队、江苏苏宁队一起，直接进入明年亚冠
联赛小组赛，而上海申花队则直接参加资格赛第三轮的比赛，而
且将在主场迎战对手。

中超有望“3+1”征战亚冠

本报讯（记者 刘超峰）已经在出场阵容中消失很久的建业
大将张力终于寻找到下家，昨天，记者联系到这位昔日的建业猛
将，张力谨慎地告诉记者，目前已经随北京国安开始训练，正在
办理转会事宜。如果不出意外，明年张力很有可能披上北京国
安的战袍征战中超。

今年 27岁的张力来自古城洛阳，身高 1.72米，体重 65公斤，
虽然身体略显单薄，但脚下技术灵活，攻守相对均衡。出自建业
青训体系的张力 2007 年曾入选 U19 国青队，2009 年升入建业一
线队，后因得不到重用而一度转战室内五人制比赛。2012 赛
季，张力在建业队踢上了主力且表现稳定，还入选了卡马乔执教
的中国男足国家队大名单。2015 赛季，张力被租借至中甲球队
武汉卓尔，今年初回归建业后成为预备队一员，本赛季中超联赛
没有出场纪录。

其实，早在本赛季结束前，张力就已经悄然来京跟随国安队
试训。目前，国安队在后腰位置上人员并不充裕，在李提香加盟
广州富力队之后，仅有朴成、张晓彬、外援拉尔夫等几位可用之
人，本赛季一些场次比赛甚至需要前腰奥古斯托回撤到后腰位
置。因此，国安考察过后决定引进张力，后者下赛季有望代表国
安队参加各项比赛。

洛阳小伙张力将加盟国安

本报讯（记者 刘超峰）近日，中超联赛官方发布 2016 中超
联 赛 上 座 人 数 排 名 ，卫 冕 冠 军 广 州 恒 大 毫 无 悬 念 地 获 得 第
一。在不久前昆明结束的 2016 中国平安中超联赛年度颁奖典
礼，广州天河体育场获得最具人气赛区，天河体育场也是今年
唯一一个场均上座率超过 4 万人的体育场。由于建业队今年
成绩欠佳，加上航海体育场的座位有限，上座率仅仅在中超 16
强中排名第 13 名。

江苏苏宁易购以场均近 3.9万人的上座率位居次席，北京国
安场均 3.8万人排名第三。尽管重庆力帆本赛季积分排名中游，
但火爆的主场氛围丝毫没有削减，3.6 万人的主场上座率，使他
们位居第四名。主场上座率 5~10 名的球队分别是：上海上港、
上海绿地申花、石家庄永昌、辽宁沈阳宏运、天津泰达亿利、延边
富德。11~16 名的球队分别是：山东鲁能泰山、河北华夏幸福、
河南建业、长春亚泰、杭州绿城、广州富力。

据统计，2016 赛季中超联赛现场观众人数达到 580 万人次，
场均人数达到 24159 人次，同比上赛季的 2.22 万，有了场均近
2000人的提升。

今年上座率恒大排第一
建业仅仅排名第 13

11月21日，由于率队战绩不佳，美国足协宣布德国著名球
星克林斯曼不再担任美国男足主教练。今年52岁的克林斯曼
于2011年接替布拉德利成为美国男足主帅，率领球队在2013
年金杯赛中夺冠，并在巴西世界杯中打入16强。但近一年多
来，美国队的成绩不理想。图为2014年7月1日，克林斯曼在
巴西世界杯八分之一决赛与比利时队比赛中的资料照片。

另据报道，有中超球队希望聘请克林斯曼担任球队主教练。
新华社发

新华社华盛顿11月21日体育专电 在 21 日进行的 NBA 常规赛中，
火箭队在客场 99∶96险胜活塞，而勇士队则相当轻松，客场 120∶83轻取步
行者，豪取八连胜。

客场对阵活塞，火箭队开局不利，一度以 8∶20 落后，随后的比赛中，
火箭队逐渐找到感觉，并在此节结束时以 51∶46 实现反超。下半场的比
赛进行得十分胶着，活塞虽然在最后时刻仍有扳平甚至反超的机会，但德
拉蒙德等人糟糕的罚球让球队失去了获胜的希望，最终火箭队在客场以
99∶96险胜。

本场比赛，火箭队哈登交出了 28 分、11 次助攻和 8 个篮板的“准三
双”答卷，卡佩拉也打出了 15 分、12 个篮板的“两双”成绩单，活塞队波普
拿下全队最高的 26分。

在勇士队客场与步行者的比赛中，面对缺兵少将的步行者，勇士队基
本上从比赛一开始便掌控了局面，在前两节结束时，勇士队已经 61∶42 大
比分领先。库里曾在上半场结束时命中一记超远距离三分，但被判无
效。下半场比赛，勇士队继续扩大比分，前三节结束后，勇士队已经将分
差拉大到 29 分，这也让比赛早早进入垃圾时间，最终勇士 120∶83 大胜对
手，取得八连胜。

勇士队汤普森砍下全场最高的 25 分，库里贡献 22 分，杜兰特进账 14
分，并摘得 11个篮板，步行者队斯塔基拿下 21分。

快船队主场 123∶115 战胜猛龙取得三连胜，格里芬与保罗均贡献 26
分，猛龙队洛瑞得到全场最高的 27分。

在其他几场比赛中，76人主场 101∶94战胜热火，奇才 106∶101力克太
阳，灰熊 105∶90 击败黄蜂，魔术 89∶93 憾负雄鹿，凯尔特人 99∶93 客胜森
林狼，马刺主场 96∶91战胜小牛。

在公司董事会、监事会成员及全体股东的见证下，中
篮联（北京）体育有限公司（简称“CBA 公司”）22 日在北
京举行了正式成立新闻发布会暨公司揭牌仪式，备受关
注的CBA联赛改革由这一天起迈出了坚实的一步。

在仪式上，CBA 联赛办公室主任、董事会成员张雄
用“酝酿、讨论和碰撞多时”来形容 CBA 公司成立的过
程，其间中职联与篮协的谈判也历经波折。作为中职联
的牵头人与如今 CBA 公司的副董事长，姚明表示目标不
变，初心未改，“所有人，不管什么方式、方法、选择也好，
最终都是希望把篮球做好”。

从董事会的构成及股权上来看，CBA 联赛的管理层
正式出现了俱乐部的身影，也从法律意义与股权关系上
明确了所有俱乐部在利益关系上是一个主体。尽管在
CBA 公司的起始阶段，篮协依然占据着重要的地位，但
从当时中职联公司的成立及注册过程来看，CBA20 家俱
乐部对于改革的理念与理解并非一致，篮协的作用依然
不可或缺。而在公司成立后，未来的所有行为也在公司
法的大背景下进行。

此外，这一整体步骤设计也符合国家体育总局批准
的管办分离“两步走”方案。篮协首先把联赛商务权授权
给 CBA 公司，尔后适时将办赛职能全部转移过去，李金
生透露，到那个时候中国篮协将发挥监管的作用。

CBA 公司第一届董事会、监事会第一次会议和股东
大会也已经在北京举行。会议内容主要是公司的筹备工
作，包括公司的构架，近、中期和长远规划的制订及办公
场所等问题。目前可以肯定的是，未来 CBA 公司的规
章、管理包括财务制度都将比以往更加公开、透明，用董
事长李金生的话来说，“每一分钱在网上都查得到”。

CBA 联赛目前执行的商务开发协议将于 2017 年 3
月底到期，公司成立后的工作重点即是调研、准备下一个
商务开发周期的方案，并在新周期付诸实施。李宁据称
有意继续赞助，其他一些公司也表示出了兴趣，基于本赛
季联赛来看，赞助商的利益也得到了有效保障，为将来的
赞助计划打下了基础。不过对于未来的商业计划，姚明
表示还没有讨论到那个阶段，亦不方便公开谈论，但“和
过去会有一定的不同”。

在未来一段时间内，刚刚呱呱坠地的 CBA 公司将迅
速完善构架制度，招募人才进入实质性运营，而真正的挑
战与变革还在后面，如如何进一步推进联赛与俱乐部的
话语权等。正如姚明在仪式后所说：“CBA 公司的成立
是迈出了坚实的第一步，但是后边还有无数步需要我们
去做。”

新华社记者 郑直 黄杰

改革迈出坚实一步

11 月 22 日，
中国队选手张楠／
黄东萍（左）在比赛
中。当日，在香港
体育馆举行的香港
公开羽毛球锦标赛
混双比赛中，中国
队选手张楠／黄东
萍以2∶0战胜泰国
队选手德差波／沙
西丽·德拉达那猜，
晋级下一轮。

新华社发

本报讯（记者 陈凯）昨晚，女排联赛展开了第一阶段第六轮的
争夺，做客沈阳的河南奥瑞克电梯女排迎战辽宁女排，面对实力强
劲的对手，河南女排虽拼尽全力，但还是以 0∶3负于对手。

上一轮在漯河主场战胜四川女排之后，河南女排迎来了本赛
季的首场胜利。昨晚做客沈阳，面对的则是暂列小组第二的辽宁
女排。比赛开始后，主场作战的辽宁女排先声夺人，在 3∶3 战平后
迅速拉开比分差距。河南女排在梅根和墨菲两位外援的带领下虽
然全力追赶，但还是以 18∶25丢掉首局。

第二局，辽宁女排开局以 3∶0 领先，河南女排外援梅根扣球拿
下第一分后，再度带队追赶比分，并在本局中段一度将比分追至
12∶13。此后的比赛辽宁女排在国手颜妮的带领下突然发力，而河
南女排自身失误开始增多，比分差距瞬间被拉开。16∶25，河南女
排输掉第二局。

两 局 落 后 的 河 南 女 排 终 于 在 第 三 局 找 到 感 觉 ，并 一 度 以
21∶14 领先于辽宁女排。眼看球队就将扳回一局时，经验老到的
辽宁女排在加强防守的同时，祭出多点进攻，不断迫近比分，并在
局末阶段将比分追至 23平。此后，河南女排以 24∶23拿下局点，但
无法再更进一步，随着梅根扣球失误，球队以 24∶26 遗憾输掉第三
局。最终，河南女排以大比分 0∶3负于辽宁女排。

河南女排不敌辽宁

本报讯（记者 陈凯）中国女子篮球联赛（WCBA）
昨晚展开了第二阶段第三轮的争夺。河南伊川农商银
行女篮本轮做客丹东挑战沈部女篮。面对实力并不算
强的对手，河南女篮第四节发挥欠佳，最终以 94∶100
惜败于对手，无缘三连胜。

河南女篮第二阶段前两轮比赛全部获胜，士气正
盛。沈部女篮前两轮比赛遭遇连败，目前小组排名垫
底。昨晚比赛开场后，客场作战的河南女篮在外援切
尼·奥胡米克的带领下率先发动攻势，不过沈部女篮秉
承了军旅球队顽强的作风，在国手赵爽的带领下与河
南女篮展开激战。首节结束，双方战成 22平。

进入第二节，沈部女篮外线开始发威，赵爽、贾秋
娇、金佳宝接连命中三分球，一举拉开比分差距，而河

南女篮则只能依靠外援切尼在内线的优势与对手抗
衡。半场结束时，河南女篮以 42∶50落后沈部女篮。

易边再战，切尼在内线持续发威，黄品蓁等球队本
土球员也为球队锦上添花。是役，切尼砍下了全场最
高的 45 分，并抢下 9 个篮板。黄品蓁也有 20 分入账。
第三节结束时，河南女篮 74∶69反超。

本赛季 WCBA 中，对阵军旅球队时，拥有外援的
球队第四节不能派外援上场，所以切尼第四节只能作
壁上观。失去了内线保障及最稳定的得分点，前三节
领先优势并不多的河南女篮陷入困境，面对沈部精准
的“三分雨”，只能看着微弱的领先优势被蚕食。最终，
河南女篮以 94∶100 惜败，无缘第二阶段三连胜的同
时，也送给对手第二阶段首场胜利。

WCBA：豫军惜败

本报讯（记者 陈凯）昨日，记者从省社会体育管理中心获悉，
在日前于海南陵水收官的 2016 年全国广场舞大赛总决赛暨中国
广场舞公开赛中，郑州市二七区文化馆红舞裙舞蹈队和洛阳市代
表队双双获得总决赛二等奖、公开赛二等奖。我省另外两支队伍
则获得三等奖，充分展现了我省广场舞爱好者的风采。

进入总决赛的我省这四支队伍，凭借精湛的舞技征服了评委，
拿到了总决赛“门票”，并在总决赛中再次展现出高水平，最终取得
满意的成绩。

全国广场舞大赛总决赛
郑州红舞裙喜获二等奖

NBA：火箭客场胜活塞 勇士豪取八连胜


